
第２回経営発達支援計画に関する連絡会議議事録  

 

日  時  令和５年３月３日 (金 ) 午前１１時～  

場  所  南部町商工会館  

出席者  山田賢司、夏堀文孝、田島  豪、本田篤、米田吉宏、高木功、

後村英徳、橘靖之、川門前淳哉、夏堀外志生、木村明人  

 

 

 定刻、中里事務局長司会により第２回経営発達支援計画に関する連絡

会議を開催する旨宣し、開催に先立ち山田会長より本日の出席者に対し

て感謝の挨拶がありその後、山田会長を座長に懇談へと入った。  

 

①  令和４年度経営発達計画評価について  

 事務局蛯澤経営指導員より、資料 1に基づき経営発達支援事業内容 1か

ら 6までの項目につき、実施事業・定量目標・実績そして支援力向上のた

めの取組等説明がなされた。  

 

②  意見交換会  

【主な意見】  

・コロナ禍でもこれだけの事業を実施し効果が得られていると高評価ができる。経

営発達支援は非会員への指導が増えれば会員増にも繋がるのではないか。商工会Ｐ

Ｒも必要である。コロナ支援金等の支援で会員減少は鈍化しているが、今後はコロ

ナの後始末等、今までどおりではいかなくなるので、構造改革が必要である。 

 

・新たな需要の開拓に寄与する事業等については、公庫でもＪＲとタイアップした

商談会等を実施しているため、今後は商工会にも利用して頂きたい。また地域に必

要な事業を残し次世代につなぐ事業承継手段であるⅯ＆Ａについては、マッチング

支援にも登録して頂き、今後は「1 日公庫」等で融資相談のほかにⅯ＆Ａセミナー

などの承継支援をあわせて開催するなど連携を図り取り組んでいきたい。 

 

・新型コロナウイルス感染症の影響で資金繰り等の相談事業所から、支援金の手続

きを支援している商工会の加入について相談されることもある。また事業承継やⅯ

＆Ａセミナーは、地元に密着している商工会と連携して、商工会員の方々にも参加

して頂くなど今後は必要と考えている。 

 



・人口減少や人口流出をふせぐには、事業者の存続が最も重要であり、特にⅯ＆Ａ

はコロナ禍には 

 事業承継の要であり、最近は買い手が多いこともあり、売り手の情報を持っている

商工会や地域の皆さんと引続き情報共有し支援していきたい。 

 

 ・コロナ禍のため２年ぶりに商談会等を開催した際、事業所の方の意見を直接聞き、

様々情報共有もできた。今後は物産展・商談会も増えると見込まれるため、ポスト

コロナを見据えた対応を期待したい。 

 

最後に今回の審議結果及び総合評価結果を参考に、今後の計画に盛り込

み事業を実施していきたい旨を説明した。  

本連絡会議は無事終了した。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

評価結果  

 

令和４年度 南部町商工会経営発達支援 計画総合評価   

 

 

総 合 コ メ ン ト   ・ 支 援 計 画 の 定 量 目 標 に 対 し 、 概 ね の 事 業 で 目 標 の 実 績 は ク リ ア 出 来 て い る た め 高 評 価 で き る 。  

・新 た な 需 要 の 開 拓 に つ い て は 、コ ロ ナ あ け で 機 会 も 増 え る と 見 込 ま れ る た め 、関 係 機 関 と 連 携 し 実 施 し て  

 頂 き た い 。  

 

総 合 評 価 の 基 準  （ 5点 ） →  実 施 さ れ 効 果 （ 活 用 ） が み ら れ た も の 、 若 し く は 期 待 で き る も の  

（ 3点 ） →  実 施 さ れ た が 効 果 （ 活 用 ） が み ら れ な い も の  

        （ 1点 ） →  実 施 さ れ な か っ た 若 し く は 実 施 さ れ た が 回 数 等 が 大 幅 に 目 標 を 下 回 っ て い る も の  

 ①地域の経済動向調査に関する
こと

5.00 5 5 5 5 5 5 5

 ②需要動向調査に関すること 5.00 5 5 5 5 5 5 5

 ③経営状況の分析に関すること 4.71 5 3 5 5 5 5 5

 ④事業計画策定支援に関するこ
と

4.71 5 3 5 5 5 5 5

 ⑤事業計画策定後の実施支援に
関すること

4.71 5 3 5 5 5 5 5

 ⑥新たな需要の開拓に寄与する
事業に関すること

4.14 3 3 3 5 5 5 5

Ⅱ.　経営発達支援事業の円滑な
実施に向けた支援能力向上への
取組

5.00 5 5 5 5 5 5 5

E F

・関係機関が行う商談会に参画する方法もあるのではないか。
・物産展、商談会はポストコロナを見据えた対応をお願いしたい。

GⅠ.　経営発達支援事業の内容 評定平均 コメントA B C D


